

BOMBARDEADO

LOS BARRIOS CENTRICOS DE

MADRID

Las poderosas baterías nacionalistas comenzaron esta mañana ese bombardeo

CONSIDERABLES DAÑOS HAN CAUSADO LOS PROYECTILES

MADRID, 14 UP.—Las baterías nacionalistas al noroeste de esta capital comenzaron a bombardear los barrios céntricos de Madrid a las doce y 10 minutos de hoy, cayendo sus obuses de gran calibre a intervalos de cuatro minutos. El bombardeo continuó hasta la una y 10 minutos cuando cesó. Hasta ahora no se sabe el número de víctimas, aunque los proyectiles causaron considerables daños materiales.

Nuevo Presidente Provisional Boliviano

ES EL TENIENTE CORONEL GERMAN BUSH

Renunció el coronel David Toro anoche

LA PAZ, 14 UP.—El teniente coronel Germán Bush, 35 años de edad y veterano de la guerra del Chaco, asumió hoy la presidencia provisional de Bolivia en la mañana de hoy, pues el coronel David Toro entregó el alto mando al nuevo mandatario anoche ante la junta militar que él había presidido desde el estallido.

5c *Novedades* **EDICION ESTRELLA**

Nº 416 Director Rafael Soley Año II
San José, Miércoles 14 de Julio de 1937

69 aviones rojos derribaron los nacionalistas

FRACASO LA OFENSIVA ROJA

Fue parada por los NACIONALISTAS en toda su extensión

LO QUE ESTA OCURRIENDO AHORA ES UNA SERIE DE PEQUEÑOS COMBATES AISLADOS, DECLARA ESTA MAÑANA EL GENERAL FRANCO

MILLARES DE MUERTOS Y HERIDOS DEJARON LOS MILICIANOS EN SU FRACASADO ESFUERZO DE ROMPER EL SITIO DE MADRID

SALAMANCA, 14 UP.—Por Reynolds Packard.—El general Francisco Franco recibió esta mañana a todos los corresponsales de la prensa extranjera, a los que declaró que la magna ofensiva roja en el frente central había sido parada en toda su extensión. "Lo que está ocurriendo hoy es una serie de pequeños comba-

tes aislados, y nuestros soldados están comenzando el trabajo de "limpiar y despejar" el frente de batalla, donde los milicianos dejaron millares de muertos y heridos en su esfuerzo de romper el sitio de Madrid", agregó el jefe de estado nacionalista.

CAPTURADO

Un barco mercante británico

AL QUERER ENTRAR A SANTANDER

LONDRES, 14. — UP. — El primer Lord del Almirantazgo, Duff - Cooper, de claró hoy en la cámara de los comunes que un barco mercante británico que llevaba un cargamento de provisiones al puerto de Santander fue capturado por los barcos de guerra nacionalistas que mantienen el bloqueo del puerto. Interpelado acerca de las medidas que contempla el gobierno para impedir la intervención de los barcos de guerra nacionalistas con el tráfico marítimo británico, Duff - Cooper contestó que el almirantazgo está tomando pasos para crear una reserva suficiente de cañones y municiones para armar a los barcos mercantes a fin de que éstos puedan defenderse en casos de emergencia. El barco aludido es el vapor MOLTON y la detención se efectuó dentro de las aguas territoriales mediante un disparo por la proa del barco, el cual fue escoltado a un puerto dominado por los rebeldes.

Revisión General de las Agencias de Licores

DENUNCIADAS DEFRAUDACIONES EN PERJUICIO DEL COMERCIO

De confirmarse, se considerará la nulidad de contratos de licores

Con noticias, el gobierno, que contratistas de agencias de licores defraudan al comercio con medidas que no se ajustan a especificaciones legales, se le ordenó al Inspector General de Hacienda una revisión en esas agencias para ver de comprobar la efectividad de la circunscripción, lo que será motivo, desde luego, para declarar la caducidad de los contratos y en esas actividades están hoy empleados de esta inspección. Ya no otros teníamos informes de esas irregularidades pero como se nos hiciera difícil creer que hubieran contratistas de esa especie capaces de realizar negocios tan repugnantes como sucios, nos abstuimos de hacer público, en esos asuntos, lo que hacemos hoy informamos de las cosas en fuentes oficiales.

Salvar a nuestra democracia de nefastas corrientes políticas pretende nuestra escuela

TRATA DE AFIRMAR CIERTAS NORMAS QUE HAN INFORMADO SIEMPRE NUESTRA EXISTENCIA COMO NACION, INSTITUYENDO NUESTRO MEJOR EMBLEMA

Declara a NOVEDADES el señor jefe técnico de educación, Dr. Marco T. Salabar

Finalizaron hoy las labores escolares correspondientes al primer semestre del corriente año y con tal motivo, nos acercamos al señor jefe técnico de educación primaria, profesor don Marco Tulio Salabar, para recoger sus impresiones al respecto. El distinguido amigo y excelente funcionario nos ha dicho: "Ciérrase hoy el ciclo de labores correspondientes al primer semestre del presente curso lectivo y justo es hacer el elogio en ciertas palabras de los enseñados que por secundar noblemente los propósitos de sus superiores je-

rárquicos han puesto los maestros de toda la república. Es esa de la educación una labor de conjunto; es un acopio de fuerzas diversas hacia un mismo objetivo: elevar el nivel cultural de la sociedad en más amplio sentido, y esto que es fin primordial de la escuela costarricense, se va logrando poco a poco gracias a los esfuerzos de los educadores que no paran mentes en ningún obstáculo para ejercer de la mejor manera su apostolado. Ha sido el mejor y más caracterizado medio para toda reforma, la escuela. Por ella vive el país su

democracia que debemos conservar a todo trance, salvándola de corrientes políticas que la dañen o que vengan a tergiversar su verdadera esencia. Cierto es que para ir al ritmo de los tiempos y por la misma ley de la evolución no podemos sustraernos a las grandes inquietudes del momento en el orden social, económico o político; pero debemos tender a afirmar ciertas normas de nuestra vida como nación que han sido nuestro mejor emblema. La escuela ha venido afirmando

(Pasa a la Página CUATRO)

EL INCIDENTE N° 185

EDITORIAL

EL COSTO DE LA VIDA

La carestía del costo de la vida es un problema de suma importancia para el país toda vez que ella establece un desequilibrio entre los pequeños sueldos y reducidos jornales que aun no han buscado el mismo nivel. Mientras estos se mantienen casi a la misma altura de antes, los precios de las subsistencias van hacia arriba. Y cuando se opera este fenómeno lo primero que se nos ocurre es que se trata de acaparamientos, de que hay intermediarios dedicados a hacer ocultaciones de los artículos para esperar el máximo del alza para venderlos. Esta creencia puede ser cierta en algunos casos y casi reducidos. A nuestro juicio la verdad es muy otra. Lo que sucede es que ha aumentado el trabajo y disminuido el número de desocupación. Ya quedan muy pocos hogares donde no llega un salario o varios que permite a cada familia un poder adquisitivo del cual carecía durante los largos años de la crisis. Hay, pues, mayor demanda y por lo tanto un mayor consumo de los artículos de primera necesidad. Estos no se producían en la cantidad necesaria porque en aquellos tiempos ya idos por ahora no tenían demanda. Las cosechas eran más que suficientes y en muchas oportunidades se perdieron. En Cartago, las papas

nada menos en cierta oportunidad llegaron a ser regaladas por falta de compradores.

Los tiempos han cambiado. Ahora hay medios de vida. No están, repetimos, los salarios al alcance del alza de los precios, pero ya hay animación por las siembras y por los cultivos. Y al mismo tiempo el gobierno se está preocupando, con toda actividad para llegar a establecer un salario mínimo que permita a los trabajadores poder adquirir esos artículos a los precios medios.

Tal es a nuestro juicio el fenómeno. Es cierto que por el momento tenemos que lamentar que muchos de esos artículos están fuera del alcance de los que no tienen grandes sueldos. Pero el síntoma es bueno. El sacrificio de hoy es sin duda alguna la bonanza de mañana.

No tardará mucho tiempo sin que lleguemos al equilibrio puesto que las cosechas se aceleran y el gobierno habrá de tomar las medidas del caso para que no haya una extorsión de parte de especuladores.

Y eso es lo importante.

Hacia la solución de este problema es que vamos marchando.

Como Rusia tuvo que ceder frente al Japón el momento en que las fuerzas soviéticas de tierra y aire habían llegado a la cumbre de su potencia en la Siberia

EL TRATADO DE 1860 Y EL CAUCE FURTIVO DEL RIO AMUR

(De nuestro Corresponsal)

Cuando una potencia bunde un cañonero de otra, le desbarata a uno más hasta el extremo de que hay que vararlo para evitar la pérdida total y le pone en fuga un tercero parecería que se había producido un acto de guerra claro y definido en que las represalias inmediatas eran de rigor. Si esa acción de guerra ocurre entre dos naciones que desde hace años se acechan en una rivalidad cargada de odios, de antagonismo de credos políticos, de aspiraciones de hegemonía en una vasta zona de la tierra y de conflictos de intereses que se ofrecen como ineliminables, había sobrada razón para pensar que había llegado la hora de la guerra tantas veces postergada.

Tal es el caso del reciente incidente N° 185 en las márgenes del Río Amur que forma el límite noroeste de Manchukuo con la Siberia Soviética y que desde mayo hasta octubre se navegaban 2 mil de sus 3 mil millas de largo por barcos que no calen más de 4 pies. La inminencia del conflicto resultaba más cierta aún a la luz de la alviva notificación formulada públicamente al Japón por el comisario de defensa Voroshiloff, hace unos tres meses, de que el "ejército del Asia" estaba listo y el Soviet responderá en adelante con medidas drásticas inmediatas y ejemplares a cualquiera nueva provocación japonesa - manchukua.

Sin embargo el 2 de julio, dos días después de la "batalla naval de la isla de Semna", el Soviet aceptaba retirar todas sus

fuerzas navales y terrestres de la "zona disputada" y dejar negociaciones posteriores, como había pedido el Japón. La fijación del límite entre Manchukuo y Siberia sobre las aguas, las y riberas del enorme ancho, cambiante Río Amur que por épocas y regiones se convierte prácticamente en inmensa ciénega donde las aguas apenas si se mueven.

La explicación la ha dado el hombre de la calle de cualquier parte del mundo. En los tres meses transcurridos desde la rogante declaración del mariscal Voroshiloff el Soviet sin la mordedura interna de desconfianzas y conspiraciones que ha dejado a Stalin desconfiado hasta de su sombra y con mayor razón de sus fuerzas armadas, pesa de que cada día agrava unas cuantas docenas a la ciudad de los buenos bolshéviqs, o pagan con su vida la subtransformación en infames tadores.

La retirada del Soviet se produce cuando sus fuerzas y elementos bélicos habían llegado máximo en la zona precisa que se produjo el incidente N° 185. El general Blucher mandó más de 350 mil hombres en la región del Río Amur entre y torno de Blagovestensk y Barovsk; están perfectamente equipados y dotados de armamentos y sistemas de abastecimientos que para nada men que depender de los ejércitos soviéticos de la Europa. Esto a estas fuerzas del Japón es

(PASA a la Página TRI)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

14 DE JULIO

En 1216 murió en Roma INOCENCIO III, Papa (Lotario Conti). Lotario Conti cuya labor como Pontífice ha pasado a la historia como una de las más meritorias, era hijo del conde Trasimundo de Segni; fue hombre de gran ingenio y carácter fuerte y resuelto. Se propuso y lo consiguió, hacer a la iglesia veneranda y sobre todo temida. Inocencio III representó el apogeo del Papado y fue considerado en su época como el árbitro de la paz y de la guerra en toda Europa.

FIESTA NACIONAL EN FRANCIA. Se conmemora la Toma de la Bastilla en 14 de julio de 1789.

Durante la guerra de los Cien Años fue preciso fortificar a París, pues entonces la ciudad estaba solamente defendida por dos torres situadas a la orilla de recha del Sena, en el barrio de San Antonio. Hugo Aubriet, Preboste de París, que también construyó el castel y murió en la cárcel acusado de herejía en 1982, mandó construir dos torres

NOTICARIO RELAMPAGO

Treinta por ciento de aumento del costo de la vida.

La prera vida que ahora ha dado en la flor de ponerse cara.

Y ahora se puede decir que los pulperos están vendiendo cara la vida...

Son muy valientes.

Un millón decientos mil pesetas por la vida de Calvo Sotelo.

Y esto que era calvo; que si le era a tener pelo, los rojos habrían dado algo más.

Diecientos artículos de nuestra importación estudiará el gobierno alemán.

Son muchos artículos pero por sí acaso, allí tiene los artículos de fondo del Diario que pueda aumentar el análisis.

mas, más próximas a la población e hizo que fueran unidas a las anteriores por fortísimas murallas. En la época de Carlos VI, en 1383 se añadieron dos torres más y en 1553 se completó la fortificación añadiéndole la séptima y octava torre. Las murallas de enlace median 24 metros de altura y tres de anchura. Puede decirse que la Bastilla de aquella época se consideraba casi inexpugnable, pues para que así fuera se rodeó la fortaleza con un foso de 26 metros de ancho y ocho de profundidad.

No obstante la importancia de la Bastilla sufrió un rudo golpe cuando no muy lejos que los ingleses se hicieron dueños de la capital.

En 1436 y durante otra invasión inglesa, los británicos por seguros por el ejército francés se refugiaron en la famosa Bastilla, en número tan considera-

ble que agotadas las provisiones y tras un largo asedio tuvieron que capitular y salir de París.

El primero que ocupó una prisión en la Bastilla fue su primitivo fundador Hugo Aubriet, y entre los muchos personajes célebres que desfilaron por la histórica fortaleza figuran Jacobo de Armagnac, Armando Luis de Gontaut, Duque de Biron, que fue guillotinado en 1793. Durante el reinado de Luis XIV estuvo en la Bastilla el Superintendente de Hacienda Monsieur Fouquet y el muy famoso conocido por el "Hombre de la Máscara de Hierro", cuyo misterio a pesar de las décadas transcurridas no ha sido posible aclarar, ignorándose si en verdad fue un hermano mayor de Luis XIV o simplemente un personaje de la más alta alcurnia perseguido por los

(PASA a la Página SEIS)

SU DESTINO HOY

Desde temprana edad demostrará un carácter recio el niño que nace hoy 14 de Julio, y las mala, compañías no podrán desviar del camino del deber y la honradez. Todo indica que su éxito en la vida será completo a cualquier carrera que escoja.

Si es usted mujer y nació en esta fecha, su natural inclinación al sentimentalismo puede perjudicarla grandemente. Tiene bellos sentimientos y mucha nobleza, pero si se deja llevar irreflexivamente por el sentimiento, otras personas podrán abusar de usted. Tal vez le agra-

de su dotes naturales y con un poco de estudio, podrá llegar a crítica agudada de arte. Su día de hogar, según todos los juicios, será un modelo de perfección y felicidad con un marido inteligente y sensitivo.

Si es usted hombre y nació el 14 de julio, posiblemente adolece de un carácter poco decidida y de una voluntad un poco vacilante. Pero esto puede corregirlo poniendo de su parte el esfuerzo necesario. Todo indica que llegará a hacer una buena fortuna personal.

— LUCES DE LA HISTORIA —



Obligatoria La Fotografía Para Las Prostitutas

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o descañe se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

FOSFO KOLA

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable memoria, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

Disertación en la asociación cultural de estudiantes de derecho

El jueves 15 de julio, a las ocho de la noche en la Escuela de derecho, don Carlos Monge, profesor de historia en el Liceo y en el Colegio de señoritas disertó sobre el HISPANOAMERICANISMO. Por lo sugestivo del tema y por la preparación del profesor Monge, es de desear que todos los estudiantes concuerden a este acto al cual quedan invitados.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente.

Teléfono 2439

DIARIAMENTE SEGUIRA REUNIENDOSE LA JUNTA DE LIQUIDACIONES DEL CAFE

Así se acordó ayer en vista de la gran cantidad de cuentas de la cosecha 36-37 que han sido aportadas.—Hay interés en hacer todas las liquidaciones antes de que venga la nueva cosecha

Como se sabe, todos los exportadores tienen obligación de presentar a la junta de liquidaciones del café las cuentas por el grano que vayan vendiendo en los mercados extranjeros, a fin de haber la fijación del precio oficial que ellos deben pagar a los productores clientes de sus beneficios. En las horas de la tarde de ayer nos informó en las oficinas de

SE PUBLICA HOY EL DECRETO RESPECTIVO

Con esa medida será más efectiva la inspección

En el diario oficial de hoy se publica el siguiente decreto del Poder Ejecutivo:

No. 16. El Presidente de la República, Considerando: Que es conveniente para ejercer una inspección más efectiva sobre las mujeres que se dedican a la prostitución, exigir en cada caso la respectiva fotografía para ser agregada al folio individual del libro de registro que llevan las autoridades encargadas de este servicio, y de conformidad con el artículo 21 de la Ley sobre Prostitución, Venérea,

Decreto: Artículo único. A más de los requisitos que exige el artículo 40, del decreto No. 2 de 20 de noviembre de 1922, en lo sucesivo se exigirá una fotografía de la mujer pública o encubierta cuya inscripción se ordene, a efecto de ser agregada al folio correspondiente del libro destinado al registro de mujeres que ejercen la prostitución.

Dado en la Casa Presidencial, San José, a los diez días del mes de julio de 1937.

León Cortés—El Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad Pública y Protección Social, A. Peña Chavarría

Robó una res y la mató en la vía pública

LUEGO VENDIO LA CARNE AL MENUEDO

Hoy gentes sin miedo ni escrúpulos, el caso ocurrido ayer, en Agua Caliente de Cartago, de un hombre que robaba un novillo a don Julio Rivera, y a plena luz del día lo destazaba en la calle principal de la población a vista y paciencia de numeroso público, lo que bastó, desde luego, para la detención del atrevido rufiano y audaz, contrabandista que permaneció entre rejas en la cárcel de la ciudad de Cartago. Cuando el tal sujeto fué arrestado, ya había negociado la carne en un salchichera del lugar.

EL INCIDENTE No. 185...

(VIENE de la Página DOS)—La con su ejército Continental (Kwantung) en Manchukuo, fuerte de 150.000 soldados, y el ejército nacional de Manchukuo en que parece no tener gran confianza en vista de recientes muestras de indisciplina que acompañaron a las revueltas anti-japonesas de abril en el noroeste del país.

Poco se sabe de las fuerzas fluviales efectivas en el Amur. Pero sí hemos de creer a "Janes' Fighting Ships", el anuario más autorizado en la materia y al "Raschbush de Kriegsflotten" de Weyer, que tiene rango similar entre las publicaciones navales, el Soviet tenía en el Amur 62 cañoneros y de 75 botes a motor armados de cañones y ametralladoras con torres blindadas cañones anti-aéreos. Entre los cañoneros se cuentan el Lenin el Sun Yat Sen, el Proletario, el Sverdl, el Rabotskii, el Maorjak, el Kasnoje, el Krasin Vostok, el Sumanja, el Bjednota, el Mongol, y el Ticherin, reabastecido después de la revolución con el nombre de Primer Comisario de Relaciones Exteriores, del Soviet de la época en que la Rusia Revolucionaria se batía en todos los frentes y contra todos los enemigos sin importar su miserable inferioridad militar. Las fuerzas fluviales del Japon o Manchukuo en el Amur son prácticamente insignificantes.

En cuanto a fuerzas aéreas basta citar la alarma con que un diario de Tokio llamaba a su país a la calma y cordura el 1º de julio haciendo ver que el Soviet tiene más de 1000 aviones

Desarrollo de los Niños

Díles a sus niños el Tónico Bayer durante el crecimiento para que se conserven sanos y robustos.

TÓNICO BAYER



de guerra en Siberia que podrían destruir en horas a Harbin, Tsitsihar y Hsinking (la capital) y prácticamente a toda ciudad de alguna importancia y centros de comunicaciones del imperio de Manchukuo.

Sólo la siempre alerta razón estratégica de los militares, que con frecuencia no es razón alguna, la animosidad resultante de orgulllos racionales puede explicar que Rusia y Japon disputen así insignificantes lonjas de pantanos. La inmensa provincia de Amur no tiene más de 400.000 pobladores, soviéticos o sea 2 por milla cuadrada.

Las dificultades provienen del Tratado Ruso-Chino de 1860 que sólo estableció que el río Amur era el límite entre los dos países sin fijar cuál era el cauce central de él y sin contar con la versatilidad del Amur que cambia de cursos y se despliega o recoge brazos a su caprichoso entender. El 18 de febrero de 1932 las tres provincias manchurianas de China proclamaron o fueron forzadas por el Japon a declarar su independencia y Hsin Pu Yi (antes tres veces emperador de China asumió las funciones de jefe del Estado) el 9 de marzo. El 1º de marzo de 1934 fué proclamado el imperio con Pu Yi (ahora Kang Teh) en el trono. En ese mismo año se

firmó el primer acuerdo sobre navegación, faros y valizas entre Manchukuo y el Soviet pero la delimitación en la zona de Amur quedó en negociaciones.

Manchukuo sostiene que de acuerdo con las normas establecidas del derecho Internacional, se entiende por "centro de cauce" de un río, su parte más honda; ofrece probar que la parte más honda del Amur está en el brazo norte y que por lo tanto de allí al sur es territorio de Manchukuo como heredero de la soberanía de China que firma el tratado de 1860. Esa interpretación dejaría en poder de Manchukuo las islas de Sennui, Buisoi y Shatzukukuo que el Soviet sostiene son rusas y así lo reconoció el gobierno de China, aceptando que el cauce principal del Amur es el del sur que corre pegado a Manchukuo.

La nota penosa es la del papel de China en una disputa que se basa en un tratado firmado por ella y que concierne a territorios sobre los cuales sostiene su soberanía y jurisdicción negándose a reconocer la independencia de Manchukuo. Ni el nombre chino le han dejado a estas islas. Bran Chienmantzu y Kinamki, ahora se llaman Sun nufa (isla del Heno) y Bolsiof (isla principal).

INSTITUTO de CORTE PARISIEN

Casa Central: PARIS

A pedido de numerosas señoras y señoritas, desconocedoras de que la matrícula se cerraba el sábado próximo pasado, y a fin de ver si se llega a tener 200 alumnas, para así poder realizar el sorteo de un Viaje a Hollywood, o bien trescientos dólares americanos, LA MATRICULA EXCLUSIVAMENTE PARA LAS CLASES DE 8 a 9 de la mañana y de 3 a 4 de la tarde, estará abierta de hoy miércoles 14 de julio, hasta el próximo sábado día 17, inclusive, en cuyo día será cerrada definitivamente.

Derechos para el curso completo 50 colones
Derechos para el Diploma 10 colones

La mitad del importe de la matrícula, al empezar el curso, la otra mitad al llegar a la séptima lección de las quince que constituyen el programa.

Se informará en la Pensión Vicarioli, de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.



La de este año será la más gr

Inmediatas deliberaciones ^{con} el E

Las sugieren numerosos señores diputados

INDICAN LA CONVENIENCIA DE TOMAR PROVI- DENCIAS ANTE LA PROHIBICION DECRETADA POR NICARAGUA SOBRE EXPORTACION DE GANADO

Elmentos del congreso, figurando en el grupo los señores Volo y Peralta de Cartago, los señores Qpiros, de Alajuela y Puntarrana, los representantes del Guanacaste y otros estiman de delicado el caso del gobierno de Nicaragua cerrando sus fronteras al comercio de exportación de ganado vacuno con Costa Rica e indican en esta situación la conveniencia de inmensas deliberaciones con el Ejecutivo en el examen del problema y tomar las providencias indispensables para conjurar consecuencias, y que serían, entre las más acertadas, legislar en forma estimuladora al superior fomento de la industria pecuaria, y de tanto, para explorar por el criterio

del Jefe del Estado y de algunos miembros de su gabinete, hoy mañana serán visitados esos funcionarios del Ejecutivo por una delegación de congresistas. Particularmente, previo a esa radicación disposición del gobierno de la vez en la república del norte, ya lo ha hecho algunos diputados de la amistad y confianza del señor Freyre a estos asuntos de carácter cotidiano de la República, sabiendo se por este medio de que el señor Cortés manifestase hasta el momento reservado en lo que respecta al comercio internacional, esperando que ahora ya consumados los hechos, esté dispuesto a tratar el problema en forma libre y resuelta.

De Proporciones Monumentales

NOVEDADES ha puesto el dedo

El nuestro es un pueblo que vive en la miseria y congojas de la hora actual

En su despacho, donde todo emana pureza; y da la sensación de orden más absoluto visitamos al más esperado algunos minutos al Dr. don Claudio Peralta C. Médico distinguido galeno, que ha entrado a su oficina marcándose en su rostro la huella del excesivo trabajo, pero sonriente y dispuesto a atender a quienes lo solicitamos. Entablamos conversación y nos encontramos frente a su personali-

EXPRESA EL DR. DON CLAUDIO PERALTA C., DIRECTOR DEL HOSPITAL MAX PERALTA

dad médica definida, que atiende al rico como al menesteroso, y a estos en particular, con una seriosidad grande, sin miras lucrativas de ninguna especie, solo por sentir la íntima satisfacción de

"ayudar a este pueblo—nos dice— que vive en la miseria y congojas de la época actual, en que la clase pobre no tiene derecho a vivir puesto que con salarios míseros y el alto precio de los artículos de primera necesidad, no le permite los medios suficientes de nutrición, dejando así campo propicio para toda clase de enfermedades se puedan desarrollar y hacer de un ente que tiene derecho de ser en la sociedad un individuo útil, un bocado de miseria y un problema más para el Estado y sus instituciones de asistencia social". Actualmente, se propone al doctor Peralta dotar al centro de la Dirección ostenta, de un ambulatorio quirúrgico moderno, para el cual está poniendo todo empeño para que no pase de ser una institución simplemente tiene en mente construir un nuevo salón para cirujos y un pabellón para niños. Y como todo lo anterior, es la realidad de este ilustre hijo de la noble y leal ciudad, que se siente orgullosa de tenerlo en su seno.

Salvar a nuestra democracia...

VIENE de la Página UNO.

esos postulados que por concisos sobra enunciarlos. Nuestra educación es funcional y está vitalizada por las nuevas ideas en sus diversas manifestaciones y al terminar este primer semestre de labores no podemos quienes hemos venido ponderando esas labores menos que sentirnos satisfechos del progreso alcanzado. Sin aspavientos, sin

grandes campañas publicitarias, nuestra escuela ha ido empujando el carro de su propia vida que es la de todo el país. Las reformas que se han auspiciado han alcanzado éxito. Estamos en vías de encanzarla por nuevos moldes gracias a la nueva legislación que se va a estudiar en el congreso y todo ello nos hace pensar que si hasta ahora han ido las cosas bien, han de ir mejor en lo futuro.

NUEVAS NEGOCIACIONES DE PAZ EN CHINA

PEIPING, 14.—Una fuente autorizada japonesa: en esta capital informó hoy que se están llevando a cabo negociaciones de paz para poner fin a la crisis en el norte de China sin consultar al gobierno nacionalista de Nanking. Las conferencias están celebrándose entre el consejo político de Hongo Chaihar y las autoridades militares japonesas. No se harán demandas contra las autoridades chinas con respecto a los combates

y desordenes de las últimas dos semanas, según el informante, y los japoneses ahora sólo buscan un convenio que las tropas chinas sean retiradas de Wan Pih Sien, como una retribución por los daños causados a las fuerzas japonesas en ese sector la supresión de las actividades antijaponesas, y la iniciación de una campaña contra el comunismo en China. Las negociaciones están continuando a pesar de la zimenaza pronunciada por el gobierno de Nanking que no reconocerá ningún convenio celebrado localmente.

SU TIENDA ELENCANTO

ha recibido la conocida y famosa

TELA PARA SABANAS

LADY PEPPERELL

BLANCA Y EN COLORES

EN ANCHOS de 8¼, 9¼ y 10¼

J. PASTOR

ande exportación de tercerillas

jecutivo con respecto al problema ganadero

tales Será La Cosecha De Arroz

en la llaga

Traerá la consiguiente baja de precios por muchos meses

Aquí nos está llevando el "Pisuicas" por la oposición que hacemos a todo lo que es progreso

El contrato del Abacá -- y que conste que no se quienes son los contratistas -- pondrá a prueba la inteligencia de los señores diputados

DON ERNESTO ORTIZ NOS CONCEDE INTERESANTES DECLARACIONES

El diputado del pueblo, como llamamos cariñosamente a nuestro distinguido amigo don Ernesto Ortiz, sueña comentar, allá de tarde en tarde, con nosotros, los problemas de la actualidad. Siempre los aborda con interés, pero, sobre todo, con franqueza, a medir las consecuencias. Y es su temperamento es eso: ven lo que venga -- Por esto nos replace escucharlo.

— ¡Jalame la chaqueta, viejo! -- lo es lo primero que nos dice, la frase paté; entrar en bata

— Pues sí, jalame la chaqueta Ustedes, NOVEDADES, mejor dicho, he puesto el dedo en la llaga. -- El editorial que publicaran en su edición de ayer, sobre la industria del abacá, es una verdadera pieza -- Los felicitó.

Aquí y ahora no me jale la chaqueta -- nos está llevando el "Pisuicas". No lo digan muy fuerte, para no asustar a nadie, que a no es mi intención; pero en fin, si quieren gritarlo a los cuatros vientos, háganlo.

Tenemos la bella costumbre de ir estropearlo todo; menos cuando se trata de un asunto va por malos caminos. -- Pero este caso... Francamente, me estoy alarmando más de cuenta con lo que nos pasa en la tiquicia.

Lo sé quienes son los contratistas del abacá, ni me interesa saberlo; lo único que sé es que hacen hacer una inversión fuera de capital, para instalar maquinaria y producir materia prima que tiene magnífica aceptación en los mercados del exterior. Sin embargo

Nada dice a los señores diputados que los contratistas, en su mayoría, según se me ha informado, sean nacionales; nada dice riesgo, natural en todo negocio que van a correr al iniciar industria; nada dice a los señores representantes del pueblo.

Pero es que queremos que el progreso económico del país siga adelante? ¿Qué nos haya más fuentes de riqueza? ¿Que no haya más fuentes de trabajo? Jalame la chaqueta, viejo, que entiendo lo que pasa en tiquicia.

IMPORTANTES DECLARACIONES HACE A "NOVEDADES" DON RAMON MADRIGAL

Las declaraciones oficiales justifican a la política de "negociación absoluta" a la inmigración de breves y de artesanos, merecen de parte del público la general aceptación. Indudablemente ese principio sentado por el Ejecutivo goza de las simpatías generales. Oímos decir a un hombre de negocios, don Ramón Madrigal: País de vida cara, país rico, y en esos países se valoriza todo hasta el trabajo. Todo en la vida tiene su valor proporcionalidad. De acuerdo con la carestía de las subsistencias ha aumentado el poder adquisitivo del trabajador. En las grandes regiones del país hasta en un 200 o 400 por ciento? Que más da pagar caro los productos cuando hay trabajo, se gana bien, y hay de donde sacar para adquirirlos. Ha pocos años atrás, nada valían los productos, pero el pueblo, por la escasez de trabajo no podía sembrar, y tenía hambre. Preferible esta situación que aquella, indudablemente. Esa anterior situación, acusaba pobreza, país de vida barata, país pobre. Costa Rica ha reaccionado notablemente en su potencialidad económica. Esto es alentador.

Los productos de la tierra valen y la agricultura ensancha vigorosamente en razón de ese admirable estímulo. No aprobé las tendencias en la intención de importar productos para reducir el precio de costo de vida en competencia, naturalmente, con el producto nacional. Esto hubiera sido de consecuencias fatales para la agricultura; sencillamente, un error de desagradables repercusiones para el extranjero y para el país. Dichosamente pasó el peligro y hemos de suponer que para siempre.

Ahora mismo, yo tengo seguridad que la próxima cosecha de arroz invernal no satisficará, por entero, las necesidades del consumo nacional y que para Octubre habrá escasez de ese artículo, y al de tanto el arroz volverá a alcanzar altos precios; mas, este será el "cebillo" para las grandes siembras siguientes de arroz y por eso to la cosecha veraniega, con las proporciones monumentales con la consiguiente baja de precios, por muchos meses. El comercio riguroso por propias leyes, leyes naturales, y que forzadas superficialmente en cualquier sentido de convencionalidad momentánea, llevan al fracaso, por lo general.

140 COMPRONDAN LA...

(VIENE de la Página SIETE)

se anuncia para el viernes en el Jal Alai. La fiesta no podrá estar mejor.

PROTECCION AL DEPORTE APROBO EN EL CONGRESO CENTROAMERICANO

Recientemente se verificó en la ciudad de Granada, Nicaragua, una magnífica asamblea de ex-alumnos salesianos, a la que concurren delegaciones de todos los países del Istmo y de Panamá. El primer congreso centroamericano de ex-alumnos salesianos aprobó una ponencia de suma importancia presentada por el señor Inspector general de la orden bosconiana en Centro América, relativa a la necesidad de promover el deporte entre los exalumnos y alumnos de los centros salesianos, así como tratar de elevar la influencia del deporte a todos los ambitos de las naciones, como un medio de contribuir a levantar las condiciones de las nuevas generaciones. Excusado es decir que esta ponencia fué acogida favorablemente por todos los ex-alumnos.

...cia.
Este contrato pondrá a prueba la inteligencia de los señores diputados: o le hacen caso al espíritu que todo lo quiere aquí losar, o al que quiere estimular los recursos de la nación.
Jalame la chaqueta, viejo

Una sola firma, Alvarado y Chacón, enviará 20 mil sacos a los Estados Unidos

OTROS EXPORTADORES ENVIARAN DIEZ MIL SACOS

Desde que el congreso autorizó la exportación de "tercerillas" durante tres meses del año julio, agosto y setiembre mediante el pago de un impuesto de exportación de cuarenta céntimos oro por quintal, en este año se hará la más fuerte importación de esa calidad de café.

Según las noticias que hemos obtenido, una sola firma, Alvarado y Chacón, exportará en los

tres meses más de veinte mil sacos; hasta el momento ha sido la firma que más ha exportado con destino a los Estados Unidos. Sabemos que otros exportadores enviarán más de diez mil sacos, lo cual quiere decir que la exportación subirá este año a más de treinta mil sacos que en la cantidad más grande de café "tercerilla" exportada desde que se promulgó la ley a que antes hacemos mención.

NO HA HABIDO ATRASO EN LA DISTRIBUCION DE LA CORRESPONDENCIA

LO QUE OCURRIO EL SABADO PASADO FUE QUE NO HUBO SERVICIO DE AVION LLEGANDO HASTA EN LA TARDE

Con motivo de una nota publicada en La Prensa Libre en la que algunos comerciantes se quejan del atraso en el reparto de la correspondencia, interrogamos al director general de correos don Alfredo Sánchez Morales, que se sirvió explicarnos lo que pasó el sábado último.

No hubo tal demora en la distribución, sino que el atraso se debió a que la correspondencia no llegó como es costumbre por avión, sino hasta en el tren ordinario a las cinco de la tarde. Naturalmente que esto hizo que su distribución en los casilleros se prolongara hasta en las horas de la noche, pero en esto no tiene la culpa la dirección de correos, sino que se ha debido a un motivo que no está bajo su control, pues cuando hay mal tiempo el avión que hace el servicio postal los sábados no sale.

Nos dice también que es la primera vez que ocurre, así como también, que la sugestión que se hace en la citada nota para que la correspondencia venga en el tren de turistas que llega a esta

capital a la una de la tarde de ese día, no puede ser por cuanto es un tren solo de pasajeros, y la correspondencia tiene que venir en un carro especial debidamente custodiado.

Así pues no cabe ningún cargo contra el diligente funcionario, a quien hemos visto trabajando en horas que no son las del servicio, con el fin de obtener la mayor eficiencia y control en favor del público.



ES UN VERDADERO amor!

La tribuna, es la fuente de todos

PAGUE HOY MISMO

SUS IMPUESTOS MUNICIPALES!

A toda costa hay que evitar las multas y las contrariedades

Acuérdese que el plazo de ley vence el próximo SABADO 17 DE JULIO

PAGINA DE LA MUJER

RESTABLECIMIENTO

—Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar en via de franco restablecimiento de su pasada operacion

a la bella y encantadora dama doña Mercedes Bécche de Rodríguez. LA TRIBUNA celebra sinceramente la reposición de la distinguida paciente.

La fiesta nacional de Francia



Señora doña MARTA NOEL de PIGEONNEAU

Con motivo de celebrarse hoy la Fiesta Nacional de Francia, NOVEDADES honra su sección social con la fotografía de la bella y culta dama doña MARTA NOEL de PIGEONNEAU, esposa del honorable señor don Jacques Pigeonneau, encargado de negocios de nuestro país en Costa Rica y quienes ofrecerán un Garden Party de las 10 y 30 a. m. a la una de la tarde en la sede de su legación. NOVEDADES los saluda con toda atención y formu la cordiales votos por la prosperidad del gobierno y pueblo francés en el día de su Fiesta Nacional.

Misa de Aniversario

Las familias Pinaud y Jiménez invitan a sus amistades a la Misa que tendrá lugar a las 6.30 horas de mañana en la Capilla del Seminario con motivo del primer aniversario de la muerte de su querido e inolvidable deudo

Guillermo Pinaud Jiménez

caecida el 15 de Julio de 1936 en Hamlet, Carolina del Norte, Estados Unidos de Norte América.

San José, Julio 14 de 1937.

QUINCE AÑOS

Hoy cumple la hermosa fecha de sus quince años, la simpática señorita ISABEL CORONADO. — Este periódico le desea muchas felicidades.

ENCANTADOR MODELO CON CAPA, PARA VIAJE



Este vestido es muy apropiado para el verano, confeccionado en una tela fina de color oscuro. Las líneas de la falda y blusa son muy juveniles y sencillas de hacer. La capa con el revés forrado en contraste, completa este conjunto. Es práctico para 10 días las ocasiones de verano, pero especialmente para viajar. Las viajeras gustarán mucho de este modelito. Hágalo en crepé fino, chiffón o rayón y quedará perfecto.

Para la talla 14 (32) se necesitarán 3 yardas y 1/4 de una tela de 39 pulgadas de ancho y 7/8 de yarda de una tela de 39 pulgadas de ancho para el adorno en contraste como se ve en el grabado.

EL DIA de FRANCIA

NOVEDADES saluda a la nación francesa a sus representantes en Costa Rica y a la colonia de aquel país residente entre nosotros, con motivo del día de Francia, del gran día de las libertades y de la conquista de los derechos del hombre. Francia ha llevado en el curso de los siglos los destellos de una civilización mundial. Ha sido como el faro de luz que iluminara al mundo. El fanal de la cultura. Pero no solamente en las ciencias y en las artes, no solamente ostenta a sus grandes sabios y filósofos, a sus grandes benefactores de la humanidad como Pasteur, sino que también tiene sobre el nimbo de sus glorias el gorro frigio de las libertades. Salud a Francia.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra el día de sus días esta linda chiquilla, graciosamente ataviada de campesina "tica", perteneciente al distinguido hogar del diputado D. Matías. Sobre lo y de su elegante señora esposa la bellísima dama doña Atilia Pariz de Sobrado. NOVEDADES la saluda, con mucho cariño y le desea un cúmulo de dichas.



FLOR DE MARIA SÓBRADO PARIS

COMITE FRANCE - AMERIQUE DE SAN JOSE

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos: "Se agradecería su asistencia al baile que, con motivo del día de Francia, el Comité France - América ofrecerá el 14 de julio, a las 21 horas, en los salones del "Foyer de France" (calle 1. aves. 1-3). (Hoy). — Cena a las 23 hs."

FIESTA INFANTIL

—Con motivo de haber celebrado la fecha de su cumpleaños el jovencito Juan María Solera Flores, ofreció una fiesta infantil en la residencia de sus padres en la ciudad de Heredia. Le deseamos muchas felicidades.

FECHAS y Aniversarios...

(VIENE de la Página DOS)

Borbones.

Durante el reinado de Luis XV, sufrió los rigores de la Bastilla el gran Voltaire, y también estuvo encarcelado Luis Armand Du Plessis, Duque de Richelieu, Mariscal de Francia.

El origen de la toma de la Bastilla por el populacho revolucionario, fue debido a uno de los muchos errores de Luis XVI; la destitución de Necker, Ministro de su gabinete que al revés de lo que ocurría con los demás consejeros del monarca francés se había captado la simpatía y cariño del pueblo francés. Al conocerse la destitución acordada y su destierro, bastó que Camilo Desmoulin arangara a las masas para que todo el pueblo de París se lanzase al ataque de la histórica fortaleza, y fuera el primer capitulo de la triste odisea de Luis XVI y María Antonieta. El pueblo de París obtuvo la más decisiva victoria de su historia, doblemente importante si se tiene en cuenta que contra las fuerzas realistas numerosas y muy bien armadas tuvieron que luchar solamente con palos y picas.

BAILE EN JUAN VIBAS

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: —El Comité Organizador tiene el honor de invitar a usted al baile que se efectuará en los salones municipales, el día 17 de julio de 1937, a las 21 horas. Cuota para caballeros: tres colones. Esta invitación es personal. Se han dignado aceptar el cargo de recibidores las señoras Carmen de Esquivel y Carmen de Goñi y las señoritas Lelly Castillo, Mercedes Dondi y Nelly Diaz. — El Comité.

MEJORIA

—De la Clínica del doctor Grillo fué trasladada a su casa de habitación, la estimable señora doña Lia Ortiz de Altmann, quien continúa un tanto mejor de su reciente operación.

Sin embargo, el Destino había dispuesto que aquel 14 de julio de 1789 no fuera el último capítulo monárquico de la gloriosa Francia. Año, después el mismo pueblo de París que presenció con gran júbilo el paso de las carretas en que marcharon a la guillotina Luis XVI y María Antonieta, recibió con no menos júbilo a sus hermanos los Condes de Provenza y de Artois, el primero al ascender al trono reinó 10 años, y el segundo Carlos X que cedió la corona de Francia seis años.

Y esto, haciendo caso omiso de aquel titán a quien el Destino deparó el mayor de los infortunios en la Isla de Santa Elena, y aquel otro que compartió el trono francés con la bella gran lina Eugenia de Montijo.

ACCIDENTADOS INGRESADOS AL HOSPITAL

Encarnación Guevarra Pizarro, herida antebrazo con arma de fuego.

Modesto Mora Torres, fractura pierna derecha.

Ramón Sandoval Porras, fractura clavícula derecha.

SECCION DEPORTIVA

140 compondrán la Delegación Olímpica Colombiana

Un total de 140 personas compondrá la delegación que Colombia enviará a los juegos Olímpicos de Centro América y el Caribe en febrero próximo, según noticias recibidas en esta ciudad.

Los colombianos, que se vienen preparando con todo entusiasmo para esta olimpiada, primera de su clase en que participarán, tendrán representación en diez deportes, y los entendidos no solo de ese país sino de otros opinan que harán uno de los papeles más brillantes.

Atletismo, base ball, fútbol, basketbol (mascul y femenino), tenis, natación, tiro, esgrima, ciclismo y golf.

Los críticos consideran que Colombia tiene buena opción para ganar los campeonatos olímpicos de fútbol, base ball, tiro y basketbol femenino.

SELECCIONADO EL EQUIPO FEMENINO DE BASKETBOL DE EL SALVADOR
El consejo de Cultura Física

En diez deportes participará el vecino país. Está preparándose debidamente para la olimpiada

LICEO DE COSTA RICA vs. COLEGIO SEMINARIO EL VIERNES

Los equipos femeninos Cartago y Hércules tendrán a cargo la estelar en el Frontón

Vasta campaña en pro de los deportes, se aprobó llevar a cabo en el reciente congreso Centroamericano de ex alumnos salesianos

SELECCIONADO EL EQUIPO DE BASKET SALVADOREÑO PARA LAS JUSTAS DE 1938

de El Salvador escogió a las basketbolistas que representarán a ese país en las próximas competencias centro-americanas y del Caribe, que tendrán lugar en la república de Panamá el año próximo.

Las jugadoras más destacadas fueron escogidas y se dio principio al entrenamiento, bajo la dirección de José Eugenio Najera, especialista mexicano. Trece fueron las seleccionadas: Fide Monterrosa, Ella Rodríguez, Tey

Dreyfus, Olga Sandoval, Tere Sol, Marta Lemus, Tey Escobar, Ely Ponce, Idis Goodall, Mina Píñel, Chela Staben, Irma Cornejo, y Carmen Villanove.

Se espera que también sean entrenadas por el norte-americano Stuart Parks, quien fué contratado por el gobierno y llegará en el curso de esta semana.

SPORTING. — EL COMBINADO SALVADOREÑO. — (POR FRANK DAROB)

Honda satisfacción hemos sentido al sólo anuncio de ver muy pronto entrenar en conjunto a los muchachos que formarán el "team olímpico salvadoreño", que nos representará en la olimpiada de Panamá. Creemos que ahora don Pablo encontrará el terreno abonado para su labor de gran responsabilidad, y por lo mismo, le será fácil demostrar sus prestigios de entrenador.

Ya era tiempo de que nuestros muchachos desarrollaran una

labor futbolística más meritoria que la del campeonato actual; pues todos llevan la convicción de que el club Deportivo "33" — por su mejor calidad de juego, por su score y por su puntaje — es el verdadero campeón de la república, entonces, ¿a qué seguir perdiendo el tiempo en exhibición sin ninguna utilidad?

Cuando el once costarricense ORION, se comprometió a venir a esta patria, don Pablo acertadamente formó otros equipos que, más o menos rindieron lo que de ellos se esperaba, pues hubo juego de conjunto que hacía difícil creer en una formación tan falta de tiempo. Ahora que hemos elevado el porcentaje de nuestro prestigio futbolístico — debemos esconder — no digo exigüo — porque es "imposible" intereses particulares que lleven el apoyo de un criterio errabundo para dar el paso a las jugadoras que nuestros muchachos llevarán "atadas" a sus botines a canchas panameñas.

Como la selección casi siempre se ha hecho con solo muchachos de la capital, por muy variadas razones, conviene comenzar lo más pronto posible las prácticas y traerlos a la capital a fin de que ellos también puedan tener chance de ocuparlos en un pues to en el once salvadoreño.

Porque no es justo que esos muchachos permanezcan tan alejados del director técnico a la que se impone la revisión de valores futbolísticos. Quién sabe si entre esos muchachos se halla escondido el otro center-forward que no ha podido dar la Zona Central.

Por eso nosotros vemos la oportunidad de una economía de tiempo en beneficio del jugador de provincia que revele condiciones de buen "crack".

Así los salvadoreños de las tres zonas veremos en ese "once olímpico" la representación más exacta del fútbol criollo.

DE BASKET BOL

Para el viernes, la federación nacional de basket ball ha preparado un magnifico programa que comprende tres partidos, a saber:

SEMINARIO VS. LICEO

Los seminaristas y los liceístas se avistarán a las 7.30 de la noche del viernes. Ben conocidas son las capacidades de ambos cuadros para que vengamos una vez más a ponerlas de manifiesto. Entre los cuadros de estudiantes, son estos quintetos quizás, los mejores por su coraje, su estilo y u rapidez condicione sin las cuales todo rendimiento en el deporte sería nulo.

CARTAGO - HERCULES

Después de que se juegue esta partida tendrá lugar la concertada entre el Cartago y el Hércules. Ambas divisiones han venido haciendo buenos progresos en el arte de encastrar y se espera que el viernes puedan demostrar en forma elocuente sus capacidades.

Finalmente, la estelar estará a cargo de dos quintetos femeninos. Las chicas del Cartaginés, bellísimas colegialas que poseen todos los encantos de la mujercita del maravilloso valle del Guarco, entrarán a la lid para jugar contra las simpáticas integrantes del Hércules, cuadro joven, de nervio, que sabrá hacer un magnifico papel.

Son estas las tres partidas que

EL PORVENIR DE LOS SUYOS ES SU CASA



Protéjase y protéjalos contra la miseria y el desamparo.

En pocos minutos puede Ud. perder el fruto de su trabajo de muchos años.

El Banco Nacional de Seguros, sin compromiso de su parte, le informará de las ventajas de una

POLIZA DE SEGURO CONTRA INCENDIO



69 Aviones Rojos Derribarón Los Nacionalistas

Los aviadores rusos rompieron el record mundial de larga distancia

ADemás de los 57 AVIONES YA ENCADADOS 12 ADICIONALES FUERON AVERIADOS POR LOS NACIONALISTAS

AVILA, 14 UP.—El cuartel general de campo en esta ciudad confiere hoy la noticia que los fuerzas de aviación nacionalistas derribaron 57 aviones enemigos en el frente de batalla al surpaso de Madrid y agrega que la destrucción de estos aparatos es debidamente comprobada por haber caído estos aparatos en lugares donde el alto mando recibió los informes oficiales de los observadores o que se escucharon detrás de las líneas nacionalistas. Además se vieron descaer fuera de control otros doce aviones gubernistas que no están incluidos en la lista anterior en vista de que estos cayeron detrás del frente enemigo. Con excepción de un norteamericano apresado ayer al caer, su avión llevará de las líneas nacionalistas, todos los otros aviadores formados prisioneros son de nacionalidad rusa, comprobándose de esta manera que no sólo los aviones sino los pilotos del ejército rojo siguen siendo expertos mercenarios extranjeros y no como lo ha querido hacer aparecer el ministerio de defensa de Valencia, aviadores españoles entrenados en las escuelas de aviación francesas. Además no es cierto que los famosos "diablos" sean superiores a los aviones de caza alemanes del tipo Heinkel usados por la aviación nacionalista, pues estos últimos han demostrado su velocidad mayor, su superioridad en maniobrar y la ventaja de sus ametralladoras y cañones disparados por el piloto del

avión, a cuya precisión y colocación se debe sin lugar a duda el gran número de aparatos enemigos destruidos durante los ocho días de la ofensiva roja. Entre los 25 aviones derribados por los rojos en el mismo espacio de tiempo, se encuentran numerosos aparatos de bombardeo de reserva que por su poca velocidad sólo se usaron en acción en caso de emergencia y no forman parte de los aparatos de primera línea, otros tantos están ya siendo reparados, pues ellos lograron aterrizar a pesar de sus averías. En cuanto a la supremacía que la aviación roja dice haber alcanzado en estos días sobre los aviones nacionalistas, nada pudiera ser más falso, pues en el momento que una escuadrilla enemiga se ve atacada por un grupo de nuestros mejores aparatos de caza, inmediatamente se retiran y buscan su salvación en la fuga, como queda comprobado por el gran número de aviones derribados entre las dos líneas y no en nuestro territorio, ya que los aparatos casi habían logrado ponerse en seguridad cuando fueron alcanzados por los nuestros.

COMENZÓ LA CONTRA-OFENSIVA NACIONALISTA

HENDAYA, 14 UP.—Fuentes autoridades nacionalistas en la frontera informan que los recales mos de los rojos de las líneas nacionalistas en el sector de Las Rozas y a lo largo de la carretera de La Coruña hayan sido rotas son completamente falsos, y que muy al contrario la ofensiva roja ha sido parada mediante una contraofensiva de las fuerzas del general Franco.

FINANCIEROS BRITANICOS NO HAN VISITADO AL GENERAL FRANCO

LONDRES, 14 UP.—El canceller Eden declaró en la cámara de los comunes esta mañana que "hasta donde sabía el gobierno ninguno financiero británico habían visitado al general Franco en Burgos para negociar un empréstito". De acuerdo con mi información un empréstito sería imposible bajo las condiciones actuales", agregó Eden. A las interpelecciones de la oposición con respecto al nuevo plan de no intervención elaborado por el gobierno británico, el canceller Eden contestó que las nuevas propuestas están siendo circuladas entre todos los miembros del comité de Londres, y que los docu-

mentos respectivos estarán en manos de los diferentes gobiernos durante el día de hoy. El plan será dado a la publicidad el jueves, pero mientras tanto el canceller se abstendrá de hacer declaraciones acerca de él.

LA CIUDAD DE BARCELONA LEVABA VOLUNTARIOS Y MATERIAL BELICO, CUANDO FUE TORPEDEADO

BARCELONA, 14. — UP. — En fuentes autorizadas, se ha sabido que 57 norte-americanos que se encuentran a bordo del vapor CIUDAD DE BARCELONA cuando fue torpedeado el día 30 de mayo está ahora luchando en las filas leales, mientras 17 de ellos se alagaron, contrario a los informes anteriores acerca del hundimiento de ese barco, los cuales decían que se perdieron 50 vidas. El vapor tenía a bordo unos 300 voluntarios, cuya mayoría fue salvada, y además el cuantioso cargamento de material de guerra antes de que salió rumbo a Barcelona. El barco estuvo en Marsella durante dos días, y los voluntarios andaban paseando en los muelles, y se sabía generalmente quienes eran ellos. Al mismo tiempo se encontraba un barco alemán y otro italiano en dicho puerto, y se cree que éstos informaron a un submarino italiano de lo que ocurría y la salida del barco rumbo a España. El torpedero alcanzó el barco a la una y media de la tarde del treinta de mayo a la altura de Malgrat, al norte de Barcelona, y algunos de los voluntarios fueron tirados al agua por la fuerza de la explosión. Las averías causadas por esa fuerza tan grandes que el vapor se hundió en el lapso de 5 minutos.

EL FRENTE POPULAR FRANCÉS SE IDENTIFICA CON EL DE ESPAÑA

PARIS, 4. — Los adversarios políticos franceses se unieron hoy para vivir el poderoso desfile de la moderna máquina de guerra de la república, y luego se apartaron de nuevo para celebrar la toma de la Bastilla a su manera, ocurriendo desórdenes aislados en varias partes en las que hubo algunos heridos.—En la revista militar de la mañana se vieron los nuevos avio-

nes militares franceses, el cuerpo de paracaídas que consiste de voluntarios que bajan detrás de las líneas enemigas para atacar en el momento caico, y los nuevos tanques "bebé". Por primera vez el frente popular desplegó su fuerza política en las horas de la tarde en un desfile desde la Bastilla hasta la plaza de la nación. Los manifestantes en su mayoría eran miembros de la confederación de trabajo, y comunistas, hombres, y mujeres, los que, lesplegabán cintas rojas en sus vestidos y portaban banderas con leyendas declarando su solidaridad con el frente popular español. A pesar de la trejura política declarada por el gobierno, el desfile era casi tan grande como el del año pasado en el que participaron un millón de hombres y mujeres, Pierre Cot, Duclos y otros líderes del frente popular dirigieron en la plaza a la muchedumbre en la plaza de la nación, asegurando que el gobierno de Chautemps estaba continuando la labor del Blum. La oposición de los derechistas persiste durante las horas de la tarde en los Campos Elíseos al oeste de París, y de vez en cuando se intonaba la Marsellesa. Guardias móviles y policías estaban distribuidos en todas partes de la capital para evitar choques. Los desórdenes más graves ocurrieron en Marsella.—En Lyon se encontraron los desfiles del frente popular y de los derechistas y se suscitó un combate pero sin mayores consecuencias.

NUOVO PRESIDENTE...

(VIENE de la Página UNO)

del movimiento revolucionario en mayo de 1936. El coronel Toro dice en su mensaje al ejército que el comandante en jefe de éste, el general Enrique Peñaranda se excusó de aceptar el alto puesto. Anterior a su renuncia el coronel Toro, había estado ausente cinco días en el balneario de Urmil, pero llegó a las ocho de la noche y se reunió inmediatamente con el general Peñaranda, el teniente coronel Busch y los oficiales de la guarnición. Luego se celebró una reunión del gabinete que duró una hora y terminó con la renuncia del coronel Toro. Entrevistado el nuevo jefe de estado dijo: "Assumi la dirección de la nación al renunciar el coronel Toro. Los prin-

cipios de la revolución de mayo de 1936 y el respeto absoluto hacia los intereses nacionales guiarán los actos de mi gobierno". El coronel Toro también dirigió un mensaje al ejército, en el cual dijo que aceptó la presidencia de la junta militar para servir a la patria y para salvar y guardar el prestigio del ejército. "He cumplido mi deber con abnegación y sin intereses egoístas, y he iniciado la reconstrucción nacional en condiciones que satisficieron los deseos cívicos de la nación. Considero, sin embargo, necesario consultar el ejército para continuar ese trabajo, caso de que el ejército renueva esa confianza para este fin y a fin de permitir a los principales jefes compete libertad para pronunciarse de acuerdo con su conciencia. He resuelto renunciar y entregar el mando provisional al jefe del estado mayor, teniente coronel Germán Busch, por cuanto el comandante en jefe del ejército, general Enrique Peñaranda, se excusó de aceptarlo", es el texto del mensaje. El nombramiento del nuevo presidente provisional fue ratificado por todas las guarniciones de Bolivia.

RUMORASE QUE EL CORONEL TORO BUSCA PODERES DICTATORIALES.

BUENOS AIRES, 14 UP.— En algunos círculos de esta capital se interpreta la renuncia del coronel Toro y su manifiesto al ejército fallando en el sentido que él está buscando poderes dictatoriales exclusivos para dominar Bolivia. Sus colaboradores han sido todos militares, siendo el único civil el ministro de finanzas, Finot, ex embajador de Washington.

HOY! Miércoles 14 de Julio

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.80
Charles Eoyer y
Danielle Darrieux, en:

LA TRAGEDIA DE MAYERLING

VARIEDADES
A las 3, 6.45 y 8.45 — C 0.80
Paul Muni y
Luisa Rainer en:

MADRE TIERRA

AMERICA

A las 7 y 8.30 — C 0.20
José Crespo, en:

ALAS SOBRE EL CHACO

MODERN

A las 7 y 8.45
Entrada continua.
Conrad Veidt, en el gran
EL JUDIO ERRANTE

LIBANO

HOY a las 7.30 p. m. — C 0.75
Despedida definitiva de la
Compañía FRANCO-LORCA
con la Revista de éxito loco

BAMBA

Rifa de un corte de la
sastriera de Ramirez Valido

KEITH

7, 8.45 Ent. continua — 30
Zsasz Pitts y James Gleason
en EL ENIGMA DE LA
PERLA

IDEAL

7, 8.45 Ent. continua — 30
Siguen los llenos!
EELIPE DERBLAY

Murió el Senador Robinson

Fué el líder de la mayoría en el senado norteamericano

ERA INTIMO AMIGO DEL PRESIDENTE ROOSEVELT Y ASPIRANTE A JUEZ DE LA CORTE SUPREMA

WASHINGTON, 14 UP.— Mujo repentinamente el líder de la mayoría demócrata en el senado norteamericano, el senador Joseph T. Robinson, encontrándose en su domicilio en el piso de su apartamento sufriendo de un ataque al corazón, del cual no recuperó. El difunto era uno de los más destacados demócratas y amigos de la administración, habiendo sido candidato a la vice presidencia de la república junto con Alfred Smith en las elecciones de 1928. Era el senador Robinson amigo íntimo del presidente Roosevelt, y en los círculos políticos se barajaba su nombre para juez de la corte suprema para reemplazar al juez Van Devanter, quien renunció el día dos de junio, a su habilidad como piloto político

de las leyes del "nuevo rumbo" del presidente Roosevelt en el senado se debe mucho del éxito del actual mandatario.

El senador Robinson nació el día 26 de agosto de 1872 en Arkansas como hijo del doctor James Robinson, quien había hecho su camino al entonces estado fronterizo en una carreta tirado con bueyes en el año 1844. El después senador Robinson tuvo que visitar las escuelas rurales de su distrito, pues no había los medios en su hogar para mandar todos los 10 hijos a las escuelas de la ciudad. Luego se ganó dinero suficiente para visitar la universidad de Arkansas, de la cual graduó en leyes en 1892. Era el extinto senador un magnífico orador, y en 1903

fué electo a la cámara de representantes por el sexto distrito de Arkansas, permaneciendo 10 años en su curul, la que renunció al ser nombrado gobernador del estado el día 15 de enero de 1913. Dos semanas más tarde, fué electo senador de los Estados Unidos, donde ha estado desde entonces, siendo reelecto por 6 años en 1936. Siendo mencionado como un "hijo favorito" del estado de Arkansas para la nominación presidencial en 1932, el senador Robinson renunció la candidatura en favor de Franklin D. Roosevelt, su amigo de infancia. Inviolables para los senadores y contemporáneos serán los tremendos ataques que el senador Robinson dirigió contra el difunto senador Huey Long, de Luisiana.

DOMINGO. Estreno!
Bárbara Stanwyck y
Joel McCrea, en

"CANCION del RIO"
(Banjo on my knee)
Diferente!

RAYENTOS

HOY.— 3, 6.45 y 8.45
TYRONE POWER,
la nueva sensación
romántica de la
pantalla, en

"LLOYDS DE LONDRES"

ENTRADA. 0.60

Mañana: Estreno Extraordinario!
LA DONCELLA de SALEM
(Maid of Salem)
con Chaudette Colbert
y Fred MacMurray

ADELA

7 y 8.45 — 0.30
Loretta Young, en
"RAMONA"

Mañana: La Princesa de la Selva

CAPITOLIO

150 vs. al Sur de
La Dolorosa
PROXIMA
INAUGURACION!